
  第 19 屆第 6 次定期會第 20 次會議(110.11.25) 

  新竹縣議會 AI智慧園區及共融式公園基層建設考察 

                                             記錄:鍾春梅 

 主辦機關:新竹縣政府產業發展處 

 產業發展處陳處長偉志: 

  智慧園區真正發想於民國 107年 8月期間，相信大家應該都 

 還有印象，這 13.42公頃土地，原本是規劃國際綠能智慧園區 

，但台達電 BOT案在 101年並沒有簽約成功，土地是由工務處

主管，後來移交教育處，這塊土地當時屬文大用地，一直到 

107年才由產發處接手，整個面積 15.3公頃左右，含 2公頃共

融式公園，產發處辦理都市計畫變更規劃產業園區研發中心，

在辦理都市計畫過程中，相信竹北市的議員應該都清楚，有很

多民眾都建議設置學校，其實 2.7公頃學校用地是要做產業園

區的，因為在辦理公開展覽的時候，得到相當多民眾的意見和

建議，那時我與當時的副縣長，也就是現在的楊縣長討論，應

該把 107年民眾的反應，將土地割出來做文中用地，後來跟邱

縣長回應做前瞻佈署，否則這地區人口一直增加，學校會不夠

的。 

  內政部於 108年 4月 20日審議通過新竹縣都市計畫，之後我

們就有 2.7公頃的學校用地，它不在 AI智慧產業園區的報編範

圍，但是一起辦理都市計畫變更的。 



  在 108 年 2 月正好有前瞻計畫，我們趁此計畫跟中央工業局

爭取 4.2億經費辦理工程與設計，這個計畫獲經濟部認可，經

濟部於 108年 5月核定，並規定我們在 2年內完成公共工程，

也就是 110年 5月前必須完成。在這 2年中間，我們要完成很

多事項，產發處同仁也都很辛苦，可以說是完成不可能的任

務，因為這中間我們要完成五大項任務:一、都市計畫的發佈。

二、產業園區報編。三、環評。四、完成公共工程。五、招

商。否則蓋好沒人來也是不行的。 

接下來針對基地環境說明: 

















 


